

Kern des politischen Systems der Organisation der machtausübenden Arbeiterklasse zugleich die führende Kraft, der Kern der politischen Organisation der sozialistischen Gesellschaft. Das Wesen der Führungsfunktion der Partei der Arbeiterklasse besteht darin, daß sie auf der Basis einer wissenschaftlichen Strategie und Taktik der bewußten und planmäßigen Tätigkeit der Arbeiterklasse und des ganzen Volkes beim Aufbau des Sozialismus Richtung und Ziel gibt. Diese Funktion ist in den meisten sozialistischen Ländern auch in der Verfassung niedergelegt.

Die gesellschaftliche Entwicklung im Sozialismus erfordert, daß die Partei alle staatlichen und gesellschaftlichen Organisationen sowie Institutionen mit spezifischen Aufgaben in die gesellschaftliche Leitung einbezieht und deren selbständige Aktivität und Verantwortlichkeit auf der Grundlage der richtungsweisenden Beschlüsse der Partei erhöht. Durch ihre Führungstätigkeit gewährleistet die Partei die ständige Festigung der sozialistischen Staatsmacht und ein immer effektiveres Zusammenwirken der staatlichen Organe mit den gesellschaftlichen Organisationen der Werktätigen. Dabei gestaltet sie ihre Führung so, daß sie ihren führenden und lenkenden Einfluß auf alle staatlichen und gesellschaftlichen Organisationen ausübt, ihre Verantwortung für die Gesamtentwicklung aller Bereiche wahrnimmt und hierbei alles tut, um die Eigenverantwortung und Wirksamkeit der anderen Organisationen zu fördern und zu unterstützen. Für die gesamte Führungstätigkeit der Partei sind solche Formen und Methoden der Leitung der staatlichen und gesellschaftlichen Organisationen sowie Einrichtungen charakteristisch, die maximal die Eigenart jeder Organisation und Einrichtung berücksichtigen und ihnen vollen Raum geben, ihre spezifischen Funktionen und Aufgaben im politischen System des Sozialismus wahrzunehmen.

Die marxistisch-leninistischen Parteien haben in den letzten Jahren zahlreiche Initiativen ergriffen, um die Tätigkeit der Volksvertretungen und des Staatsapparates zu qualifizieren, die Funktionen und die Verantwortung der gesellschaftlichen Organisationen zu erweitern und die Formen und Methoden der Führung der staatlichen und gesellschaftlichen Organisationen durch die Partei zu vervollkommen.

Durch die Führungstätigkeit der marxistisch-leninistischen Partei wird das einheitliche und geschlossene Handeln der sozialistischen Staatsmacht auf der Grundlage und in Durchführung der Beschlüsse der Partei und der staatlichen Gesetze entsprechend dem Prinzip des demokratischen Zentralismus bewirkt. Die wissenschaftlich begründete Führungstätigkeit der Partei im Staat gewährleistet die Festigkeit, Autorität und Stabilität des Staates und damit die erfolgreiche Machtausübung der Arbeiterklasse. Diese Führungstätigkeit wird verwirklicht durch

- die Ausarbeitung der politischen Linie für die Tätigkeit der staatlichen Organe und durch Einflußnahme auf die Bedingungen zur Verwirklichung dieser Linie;
- die verantwortungsbewußte Arbeit der Parteimitglieder, die als Abgeordnete tätig sind, und deren Parteigruppen in den Volksvertretungen;
- die ständige politisch-ideologische Erziehung der im Staatsapparat arbeitenden

4 Siehe Kap. 11 des vorliegenden Lehrbuches.